

## PRESENTACIÓN

En el tránsito que semestre a semestre recorreremos en la búsqueda de interlocuciones y nuevas perspectivas acerca de las relaciones de género, ha tocado acercarnos hoy al tema del cuerpo con eje de este número; sin embargo, se presentan algunos trabajos que no tienen estrictamente relación con el tema.

En la sección referida a “*La teoría*” aparecen cuatro trabajos: “Religión, género y política en la Nueva Galicia en el siglo XVIII: Los panecillos de San Juan de los Lagos” en el que Jesús López muestra cómo las cuatro hermanas Márquez utilizan argumentos con base en el rol de género tradicional para así obtener una licencia de elaboración de panecillos. Se publica también el artículo de Juliano Guimaraes “Políticas *queer* y abyección, o el ano como órgano antinorma” donde nos habla desde una noción *queer* y a partir del desenvolvimiento de las normas que constituyen las relaciones saber/poder. En “Los límites de la ‘Hermandad’ modernidad e identidad *gay* en México” Pablo Caravallo, desde el concepto de identidad como construcción discursiva y normativa ligada al estereotipo hegemónico, permea a la identidad *gay*, lo que sin embargo aleja de formas “tradicionales” de homoerotismo. En la parte final de este apartado, Norman Monroy, en “La construcción de cuerpos y subjetividades sexo-género disidentes en Latinoamérica” analiza la construcción de los cuerpos y sujetos sexualdiversos en Latinoamérica desde las tecnologías del poder.

En la sección “*Avances de trabajo*” se presentan los trabajos: “Trayectorias, debates y experiencias clínicas en torno a los tratamientos quirúrgicos solicitados por la población trans. Sentidos profesionales a la luz de los debates feministas” de Anahí Farji, “Cuéntame tus testosteronas”: un análisis sobre las regulaciones para jugadorxs transgénero e

hiperandrógenas” de Mariana Ibarra. “Homoerotismo en Aguascalientes. Una mirada etnográfica a un lugar de encuentro sexual” de Juan de la Cruz Bobadilla Domínguez. “Celebraciones al placer cuir en la metrópoli. Propuesta para el estudio de las fiestas de sexo diverso” de Michelle Davó Ortiz. “La incrustación invisible” de Gabriel Govea Acosta. “LGBT-D en las trayectorias escolares: mecanismos cotidianos de vigilancia, castigo y reproducción en la escuela” de Arturo Gerardo Ruiz Urtilla y Angélica Arémy Evangelista García. “Intersecciones y secantes de una educación sin sentido. Miradas oblicuas de mujer(es) en la educación superior” de Claudia Mercedes Jiménez Garcés, y “El género en las experiencias de violencia de mujeres de San Cristóbal de las Casas, Chiapas” de Mariana Ruíz Gómez y Juan Iván Martínez Ortega”.

En la sección de “*Aportes*” contamos con el artículo en portugués de João Paulo Roberti, Maria Juracy Filgueira Toneli y Adriano Beiras titulado “Gênero, sexualidade e infância: corpos e formas de governo em investigações criminais no Brasil” y en la sección “*En la mira*” se encuentra el artículo de opinión “La replicante de Rosa Montero. La naturaleza del cuerpo artificial” del autor Rodrigo Pardo-Fernández.

Es así que en este número de La ventana continuamos como un espacio en el que cabe el debate y las diferentes formas de observar e interpretar aquéllos fenómenos sociales que permean y afectan de manera cotidiana la vida y las relaciones entre las personas.